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平成２４年度第１１回 落合第一地区協議会の概要 

 

日  時 平成２５年２月１２日（火）午後７時００分～９時００分 

場  所 落合第一地域センター３階 「保健センター講堂」 

出 席 者 委   員：２７名 

特別出張所：４名（所長、副所長、主査、ｺﾐｭﾆﾃｨ推進員） 

協議内容 １．代表挨拶 

２．議事 

 １）部会からの報告 

 ２）地区協議会に関するアンケート調査について 

 ３）新宿ＮＰＯ活動交流事業について（報告） 

 ４）地域センターまつりについて 

 ５）地域ねこ問題について 

３.その他 

配布資料 ①平成２４年度第１１回・１２回「広報」会議概要 

②平成２４年度第９回「安全・安心」会議概要 

③平成２４年度第９回「ふるさと落合」会議概要 

④-１平成２４年度第１０回「みどり・環境」会議概要 

④-２妙正寺川の水車計画のしおり 

⑤-１平成２４年度第１回「地域センターまつり実行委員会」会議概要 

⑤-２平成２４年度第２回「地域センターまつり実行委員会」会議概要 

その他として「第１３回新宿区地区協議会連絡会会議概要」、「地区協議会に関するアンケー

ト調査」、「地域団体とＮＰＯとの交流会アンケート」 

 

１ 代表挨拶 

 本日の議題にもあるように、「地区協議会に関するアンケート調査」にご協力いただきたい。これをまとめ

て３月の地区協連絡会に提出し、この調査を基に会議を進めていくことになっている。また、先日のＮＰＯと

の交流事業についてのアンケートもあるので、どうかよろしくお願いします。 

２ 議事 

１）部会からの報告 

◇広報 

・「みどりの風第１３号」について 

 １ページ目は研修会（沼田市の新宿の森）について、２、３ページ目はこれから行う講演会等について、 

４ページ目は今春に行うであろう企画について載せる予定だ。 

・「みどりの風かわら版第１５号」について 

 今までの経験で、なるべく早く各町会に届くようにと急ぎ、掲示板に貼っていただいた。本日、委員の方で

初めてご覧になられる方もいらっしゃると思うがご了承いただきたい。 

◇安全・安心 
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・講演会について 

 役割分担については当初、副部長に決まっていたが、当日は都合が悪くなってしまったということで、副代

表に司会も兼ねて講師紹介をしていただく。また、立て看板は事前に準備して金曜日の夕方には外に立て

ておきたい。講演会終了後、簡単なアンケートを用意したいと思う。 

・危険箇所の現状調査について 

 この地区の各所を歩き、ここは危ないなという所を地図の上に記載して、その内容を具体的に担当の部

署、区等に連絡をし、改善していきたい。 

・自転車安全走行啓発について 

 ２月２２日に予定しているのでご出席いただける方は名簿を回すので印をつけて下さい。また、自転車用

のライトが少なくなってきているので１００個程追加購入する。その他に、自転車前かごカバーも人気がある

ので予算の範囲内で購入したい。できれば、地区協の名称入りのハンカチもデザイン等も新たに作っては

どうかという意見があったので、もちろん予算の範囲内だがそういう方向で進めて良いか皆さんのご意見を

伺いたい。 

・司会 

 新たに購入して良いかということだが、予算内であれば問題はないと思うがどうだろうか。 

・事務局 

 ハンカチの単価は前回が７０円だが、今回はマークを入れるので１００円くらいだ。 

・司会 

 前かごカバーの下の部分のゴムが弱い。先日、見知らぬ方が二人で話しているのが聞こえて、地区協の

ものよりは警察関連で出しているものの方が丈夫だから警察の方でもらった方がいいということだった。 

・会計 

 両方とも同じメーカーだ。そのことはメーカーに言っていただくが、出所は同じだ。 

・司会 

 自転車カバーとハンカチは予算内で購入するということで了承いただけるか。 

・委員の了承あり。 

◇ふるさと落合 

・まち歩きについて 

 ３月から４月にかけて上落合のまち歩きを企画している。３月に部員が試験的に歩き、その後に本番を行

う。皆さんのご参加をお待ちしております。 

・クロッチ・マップについて 

 １万２千部作成し、今は１００部を切っている。ＪＲ目白駅、高田馬場駅にも置いていただけた。まちを歩き、

その中で人が動き、まちの活性化につながる。 

◇みどり・環境 

・今後の活動について 

 ゴーヤの育て方講習会を５月１２日（日）に、ゴーヤの料理教室講習会を８月２４日（土）か２５日（日）に行

う予定。ゴーヤの配布の時期がいつも遅くなり、良い苗が入手できないなどの問題があった。今度こそ早め

に行いたいので日程を決定した。これまで緑のカーテンをゴーヤでやってきたが、ゴーヤ以外の植物もある

のではないかと思う。具体的な内容は今後詰めていく。 

・地域ねこ問題について 

 前回、アドバイスしていただいたように区長への提言ということで、部会で少し話し合った。要望書案はま
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だ完成に至っていないので本日見ていただくことができない。おおよその内容は、補助金についてと、捕獲

器の申請・貸出や助成金の申請を保健所衛生課だけではなく、例えば出張所等で出来ないかということが

中心になると思う。何か良い案がありましたらよろしくお願いします。 

 ねこ問題についてＮＰＯの一覧表に「ＮＰＯ法人ねこだすけ」と今後ねこ問題について考える際に勉強会を

開いてはどうかという話が出た。来月の部会にそこの方を呼んで、部内で勉強会を開いて今後のことを考

えようと思う。 

・区民ふれあいの森公園について 

 内容は殆ど決まっていて、そこに今後どのような管理運営計画を出していくかが今後の問題。まだ委託業

者は決まっていない。今後この管理運営計画についてどの程度我々が、そういった機会に参加して意見を

言えるかどうかということもこれからの問題だと思う。また、学校教育との関係だが、おとめ山公園自体が子

どもだけでは入れないような状況だ。どのような形で今後公園が子どもに開放されるのか。また、今現在、

落中、落四小の教師も子どもたちを連れて公園内でいろんな教育活動を行っているが、それを今後公園が

大きくなることで多方面に活用できるのではないかということなどが出てくるのではないかと思う。 

・今、節電などの話があって、原子力発電所に代わる風車など世の中でいろいろ考えられている中で、妙正

寺川に水車を設置して発電したらどうかという考えが出ている。資料は部会内部の資料だと考えていただ

きたい。何かご意見がありましたらお願いします。資料内には、新宿区みどり土木部と記載があるが、これ

は土木部が神田川に対する標語（１～３）をあげているという例を載せただけのものだ。 

 

２）地区協議会に関するアンケート調査について 

 皆さんのお手元にあるアンケートに記入していただきたい。３月２１日に地区協議会連絡会がある。このア

ンケートに基づいて会議を進めていく。議題は地区協議会と地域コミュニティについて、地区協議会の区政

参加について、地区協議会活動成果と評価について。連絡会を年に３、４回開いているが、どのような会議

を行っているのかを知っていただくために、第１３回新宿区地区協議会連絡会会議概要を本日配布した。

今後、このような形で会議概要をお渡ししたいと思う。この内容としては、地区協は町会・自治会と共にやっ

ていかないと活動はできなくなるのではないかということだ。そこで、このアンケート調査をする。 

 

３）新宿ＮＰＯ活動交流事業について 

・代表 

 先月行ったＮＰＯとの交流事業では、「エコツーリズム・ネットワーク・ジャパン」、「復興まちづくり研究所」、

「粋なまちづくり倶楽部」の３団体を選んだ。当日はその他に、９団体のＮＰＯの参加があった。私個人の意

見だが、なかなか地区協とＮＰＯとはリンクするところがないように思う。地区協は予算が出ているが、ＮＰＯ

は出ていない。 

・安全・安心 

 私どもでは意見交換ができ、参考になった。「復興まちづくり研究所」は３月３日に行う講演会の内容に非

常に詳しい団体だった。我々の質問に対して具体的に回答があった。 

・安全・安心 

 今、私たちが知りたいことを聞くことができ、今回の交流はよかったと思う。ＮＰＯの団体というのがいまだ

に全体的なもっと広い場所での活動をされているが、落一地区協といった限られた地域での活動とうまく交

流ができたらとてもいいのではないかと感じた。特に防災に関しては、東日本大震災から２年も経つとだい

ぶ記憶も薄らいでいるというものがあったが、それを新たに呼び戻してくれるような印象的な言葉があった。
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例えば、「一人ひとりが一日十秒でいいから防災のことを考えよう」とか、「防災訓練てとっても大事なんだよ。

顔見知りをこうやって増やしていくのはとても大事なんだよ。」というもので、それは私たちが今感じ、考えて

いることと一致した。また、お年寄りと子どもの関係、これも分かっているようでちょっと忘れているようなこと

を改めて感じることができた。今後も特定のＮＰＯとの交流があってもよいかと思った。 

・みどり・環境 

 「エコツーリズム・ネットワーク・ジャパン」とディスカッションしたが、ちょっとまとまりがなかった。どのような

話をしたらいいのか視点が定まらなかった。いらした中の一人でウォーキングをされている方がいらして、

その話が中心になってしまった。要するに、みどり・環境のテーマとはずれてしまったような気がする。それ

は短い時間だったのでどうしようもなかった。先程、代表がおっしゃっていたＮＰＯと地区協の違いでお金が

でないということはよく分かるのだが、今後、やはり繋がれるところは繋がってやっていかなくてはならない

と思う。お金が出ることによって地区協の活動がしにくくなっているということも実はあって、ＮＰＯのように、

ボランティアのような感じというのが、我々、もともと地域でもってやっている時にそういう感覚があったが、

新宿区からお金が出て、それをどう使うかと結構悩んだことがあったし、今でも多分いろいろあると思う。 

・ふるさと落合 

 代表がおっしゃっていたように、今一つ、ＮＰＯ団体と地区協との接点があまりないのかなと思った。 

「粋なまちづくり倶楽部」では、まち歩きをしており、隠れた文化財、古い町並み等を探して歩いているという

ことだった。私どもふるさと落合も３月から４月にかけて桜のいい季節に上落合の辺りを回ろうという企画を

立てている。具体的な日にちはこれから決める。こういったことをしながら、地域の隠れたものを探していく

ことによって、地域の方々との交流を広めていきたい。 

・代表 

 新宿区にはＮＰＯがたくさんある。その中で自分たちが接点をもてる団体を探してやっていけたらと思う。 

・司会 

 アンケートは全体会の最後にご記入いただく。 

 

４）地域センターまつりについて 

・実行委員長 

 企画として、地震体験のアンケートをとったらどうかという案が一つ、それから、落合のいい所・自慢したい

所・あまりよくない所等々をこの地域の方々にポイントを白地図に示していただくということを中心に考えて

いる。地震体験のアンケートは３．１１の体験を具体的に記入していただこうと思うが、次回の実行委員会で

内容をまとめる予定だ。 

・実行委員 

 なにしろ、実行委員が４名では少なすぎるので、ぜひご参加いただきたい。当日午前だけでも午後だけで

もよい。 

・司会 

 当日の開催時間は午前１０時から午後４時までだ。開始は４階でのセレモニーが終わってからになる。販

売にしろ、ゲームにしろ１０時半くらいからの開始となる。もし、ご都合がつく方であれば、ぜひ協力してほし

いが、いかがだろうか。ご参加いただける方は挙手をお願いする。 

・挙手なし 

・司会 

 では、友人関係なり、所属している会なりからお手伝いをいただくことでご了承いただけるか。 
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・委員の賛成あり 

・実行委員 

 もう一点、配布物の確認をさせていただく。みどりの風１１号・１２号。最初はクロッチ・マップをと思ってい

たのだが、残数が少ないということで安全・安心マップに変更した。自転車の後ろに付けるステッカー、自転

車の前かごカバーを希望者には差し上げたいと思う。風船はヘリウムガスが高いので、簡単に空気を入れ

られる装置を代表にお借りする。その他に、地区協フェスタで配布したどうぶつ消しゴム、花のレントゲン写

真のしおりもお配りしたい。どうだろうか。 

・委員の賛成あり 

＜決定事項＞ 

・センターまつり当日、人数が足りない場合は委員の知人等にお手伝いを依頼する。 

・配布物は上記の通り。 

 

５）地域ねこ問題について 

・みどり・環境部長 

 先程、部会の報告で話したように、まだ具体的なところまで詰められていない。申し訳ありません。今作成

中の区長に対する要望書の内容や今度の部会でのＮＰＯとの勉強会についてご意見がありましたら、この

場で伺いたい。 

・司会 

 先月の全体会での提案から一ヶ月が経ち、このような方法もあるというような意見がございましたら伺い

たい。 

・意見なし 

・司会 

 では、みどり・環境部で考えていただいて、また報告していただく。 

 

６）その他 

⇒育成会 

 センターまつりの時に、４階の和室で育成会が以前作った落一管内のカルタを展示する。これは地域のカ

ルタなので、クロッチ・マップを拡大して使わせていただきたい。そこでクロッチ・マップをお配りできればいい

のだが、残部が殆どないということなので、その辺もご検討いただきたい。 

・司会 

 まず、地図を拡大して活用させていただきたいということに関してお聞きしたい。地区協議会で作成したも

のなので、皆さんに見ていただき、利用していただくことは大変ありがたいことだと思う。クロッチ・マップを拡

大して利用していただくということで良いか。 

・賛成の声あり 

・司会 

 もう一点、配布する部数がないということだが、増刷するとしたら（仮称）中村彝アトリエ記念館等、変える

部分があると思う。版の代金はいらないと思うが、予算は大丈夫だろうか。 

・事務局 

 何部必要なのかにもよる。地区協の予算は２００万円で今現在１８０万円くらい申請している。残りの部会

で使うお金、また、申請していない部分の予算を追加で申請することは可能だ。今回作ったのは１万２千部
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だった。単価は前回と同じではないと思うので、そういうことを考えて要望を出していただきたい。 

・ふるさと落合部長 

 クロッチ・マップに上落合等掲載するコースを新たに考えようかという話が部会で出ている。とりあえず、今

のままで暫定で印刷をお願いするか・・・。 

△意見１ 

 お気持ちはよく分かるのだが、一度マップを作って皆さんのお手元にある程度届いていますよね。それか

らまた新たに作ってまた配るというのはどうなのだろうか。ここに追加するのであれば、例えば、こういう坂

道ができましたと書いた紙をマップに挟み込んでいくという方法もあると思う。改訂版を次々作るよりも、変

更箇所の紙を間に挟んで、今のこのマップを活かすということの方がいいと思うので、今のこのマップを増

刷するのがいいと思う。 

・ふるさと落合部長 

 部会で何度か話し合わないといけないと思うが。暫定で、この数カ月で配るのであればこのままか、ある

いは中村彝アトリエ記念館の部分を直すかというのも一つの案かと思う。部会の中で話さないと私の一存

では何とも言えない。 

・司会 

 今後、そういうことが出るという可能性も含め、また、今のマップに足しただけでいいのではないかという

案もあるが、それは今は置いておき、今回、マップの残数も少なくなったということで、今のマップを増刷す

るかどうか。 

・育成会 

 育成会の話が出たから、残部が足りないという話が出たんですよね。この話がなければ増刷するという話

はなかったと思うので、あまり増刷にこだわらないでいただきたい。 

・司会 

 そうではなく、いろんな所からまたくださいと言われた時のことも考える必要もあると思う。センターまつり

の方も置きたかったけれども数が少ないのでという話だったので、そういうことも加味して、このままの形で

何部か増刷した方が良いのか。 

△意見２ 

 マップを拡大して、カルタに使っていただくことには異論はないですよね。このマップを欲しい方には後日、

例えば６月とか７月頃にはできますから、その時はもらいに来てくださいというようなことを書いておいて、何

が何でも欲しい方には全然ないのではないのだからお配りすればいいのでは。無理にこの２、３週間で慌

てて作って、やっぱりいらなかったという方が辛いですよね。 

・司会 

 今までの意見も含めまして、ふるさと落合の方でその上落合のコースがどのくらいの時期にまとまるのか

ということは現在分かっていない。こういうことも含めて、ここで増刷した方が良いのか、残数７３部で何か月

かをやり抜くのか、お考えいただいて挙手でお願いいたします。とりあえず、何部か増刷した方が良いと思

う方、挙手をお願いする。 

・１１名の挙手あり。 

・司会 

 今慌てて増刷する必要はないと思う方、挙手をお願いする。 

・７名の挙手あり。 

・司会 
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 １１名対７名。本日は全体の人数からみると、欠席している方も何名かいるので何とも言えないのだが、

増刷という方向で、部数等については事務局と相談して決めさせていただくということでご了解ください。 

＜決定事項＞ 

・センターまつり時、育成会にクロッチ・マップを拡大してご利用いただく。 

・クロッチ・マップを増刷する。 

 

⇒ＡＣジャパンＣＭ学生賞 

 急なお願いにも関わらず、当日はご協力いただきましてありがとうございました。昨日、学生から応募した

作品をもってきてくれたので、本日、持参した。ＣＭなので１５秒の作品である。 

・会議中、応募作品を全員で視聴した。 

⇒まちづくり協議会 

 以前、話をしたことがあるのだが、中落合一丁目では、まちづくり協議会というものをやっている。地域が 

私たちにとって住みやすいまちになるようにということでやっている。特に今どこが気になっているかという

ことで、中井通りの歩行者の安全確保ということを中心に活動し、協議している。なかなか地域の皆さんに

お伝えすることが難しいので、この場で情報を皆さんにお伝えする。地区協の安全・安心部会でも一度、中

井の方を歩いていただいたが、今申し上げた中井通りの歩行者の安全面で不安だという意見をいただいて

いる。ではどうしたら良いかだが。一番身近にできるようなことを取りあげて区に申請しようかという話が出

ている。そういったときに、地区協にもこのような活動をしていると報告し、もし、そういった区の方に提案す

るときに地区協にもその提案に賛同していただけたらということでご理解をいただきたい。 

⇒中央図書館地域説明会 

 １月３１日（木）に住民説明会があった。地区協の１月全体会で報告されたことと同じことが報告された。ほ

ぼ毎日利用されているような方から、戸山に行くのも西落合に行くのも大変なので、地域図書館ができるま

での空白期間をどうにかしてほしいという意見がでた。それに対して、近くの出張所を利用して、費用対効

果を考慮しながら返却ポスト等を考えているという返答だった。小・中学校や児童館等の図書館を充実させ

て、団体貸出しを多くして、そこで個人に貸出もできるようなことも検討しているそうだ。当日分かったことだ

が、介護施設と私立の認可保育園は同じ棟にして、工事事務所と図書館は別棟になるということだった。子

どもたちの声などでうるさくなるのではないかということを心配された方がいらっしゃって、図書館とは別棟

にしたので心配はいらないということだった。１３０名の私立認可保育園だが、災害時に１００名以上では対

応が難しいのではないかということを心配する声があった。工事事務所でゴミを集めているということで衛

生上いろいろな心配があり、それもまた入るということだが、その辺のところは注意してほしいという話もあ

った。居宅介護施設とはどのような施設なのかという質問があり、要支援から介護度５までの方を対象にす

るということで、どなたでも施設を利用できるような施設になるようだ。ショートステイもできるような施設にす

るということだった。具体的に建物がどうなるかということ等はまだ皆さんの意見を入れられるそうなので、

また説明会を行うそうだ。実際に図書館に行って本や雑誌や新聞を読めるようなスペースについては一切

話がなかった。今までの利用者が不便を感じるので、これは不公平ではないかという話もあり、こういったこ

とに対して何か意見を出せないかなと感じた。 

⇒西武線中井駅南北自由通路等整備工事説明会 

 中井道りの交通の問題があったり、２年間で出来るはずだったのに４年間と長くなり、その間の期間にどう

して北口を作れないのか、下落合駅では出来たのにできないということはないのではないかという意見が

あった。また、一度全部地下に通って、地下の改札口を通って、北口からだと一回改札口を通って南の改
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札を入ってからまた上りのホームに行くのは不便ではないかということだったが、シュミレーションして大丈

夫だったようだ。それから、災害の時に、ホームから直接外に出られるようにしないと危ないのではないか、

震災の時はエレベーターもエスカレーターも使えないし、そうするとホームで車いすの方はどうするのという

話も出た。それから、２４億円費用が掛かるそうだが、新宿区が１６億円、西武鉄道が８億円ということで、も

っと西武鉄道側に出してもらうべきではないかという話が出ていた。 

△意見１ 

 私は出られなかったのだが、意見に対して回答がないという感じがある。この件とは違うのだが、今日、路

上喫煙禁止キャンペーン中に西武線沿線で人身事故があった。開かずの踏切、行きに４５分、帰りに３０分

で１時間半くらいかかってしまった。これが現実だ。こういうことを本当に分かっていないし、しかも何かあっ

た時に西武鉄道の職員が動いてくれると思ったら、たった一人しかいない、今日も。駅に一人しかいない。

本当に災害時にどうするのかということを考えてもらわないとどうしようもない。今日も改めて思ったので、

やはり、もう少し言い続けないといけない。何かあった時にどうするという回答を全く用意していなかったと

説明会に出席した友人に聞いたので本当にこれは問題だなと思った。 

⇒地域センター運営委員会 

 ２月１６日（土）１４時から１５時半まで、地域センター４階でジャズバンドのコンサートを行う。皆さんがよく

ご存知の曲をジャズ風にアレンジして演奏する。ぜひお越しください。開場は３０分前。 

⇒育成会 

 ３月２日（土）１０時から１３時まで、地域センター４階和室で恒例のお茶会を行う。今回は、落合中学校の

生徒さんに正式にきものを着て御手前をしていただく。お待ちしておりますのでよろしくお願いします。 

⇒中学校区地域スポーツ・文化事業協議会 

 ３月２日（土）１３時半から、落合第一小学校体育館で第７回落合第一小学校ひなまつりコンサートを行う。

落一小の金管バンドの発表会のような形だが、卒業生のバンドも多数出演する。皆、とても金管が好きで

毎週日曜日に卒業生も練習に来ている。お茶会にいらしてその足で落合第一小学校の方へぜひお出掛け

いただきたい。聴いていて本当に気持ちの良いバンドなので、お待ちいたしております。 

 

・司会 

 今から１０分間、先程のアンケートにご記入いただく。できれば全員提出ということでお願いする。 

 

＜決定事項＞ 

 ３月の全体会は、５日（火）１９時から行う。 

 


